
Еще раз о «Гилевской роще» 
 

Член коллегии экологов Общественного совета города Тюмени, известный 
краевед профессор Иваненко А.С. в статье «Гилевская роща» много лет спустя», 
опубликованной в газете «Тюменский курьер» от 11 июня 2014 г., пишет: «После 
тридцатилетнего перерыва я осмотрел рощу и нашел ее, на мой взгляд, в 
хорошем состоянии»…  

 
…В роще тишина и покой. Молча перелетают разнообразные птицы: у них 

гнездовой период, потому не до песен. В осветленном когда-то санитарной рубкой 
лесу поднялся густой подрост из разнообразных кустарников. На полянах цветут 
одуванчики и земляника. Речка делит рощу на две неравные части: большая 
часть благоустроена, меньшая, что ближе к ул. Вербной, существует сама по 
себе. Здесь много кострищ, мусора, видимо, присматривают меньше, а хулиганят 
больше. Во многих местах рощи оборудованы места для отдыха: столы под 
навесами, скамейки, мангалы, качели, туалеты. При мне места для отдыха 
использовали несколько спокойных компаний, грелись на солнце пожилые, 
прогуливалась парами молодежь. 

На лыжной базе я застал хозяев, и мы заинтересованно поговорили о роще, 
физкультуре и спорте. При базе есть спортплощадки, прокат спортинвентаря, 
работают спортивные секции. Хозяева довольны, что теперь молодежь стала 
чаще посещать рощу и заниматься здесь спортом.  

В то же время сотрудники базы обеспокоены, что реконструкция рощи 
обернется строительством шашлычных, суши и прочих баров и других денежных 
заведений (чем обернулось превращение горсада в бульвар). Исчезнет уютность 



и уединенность рощи – этого поистине заповедного уголка таежного леса в черте 
города Тюмени. Прибавится мусора и безобразий.  

Первое, что надо сделать, прекратить сливать в речку фекалии, предлагают 
местные. Основательно почистить овраг. Тогда, может, вновь появятся те 
целебные ключи, которыми пользовались когда-то наши предки. Пока же из 
оврага нередко поднимаются запахи, недостойные места отдыха.  Позже я видел 
у перекрестка («на кругу»), как в торчащую из земли металлическую трубу шофер 
огромной ассенизаторской машины вставил гофрированный шланг, и включил 
слив…  

Надо оборудовать заново лыжную трассу для детей и всех желающих 
любителей лыжных прогулок…. 

В связи с тем, что в сентябре 2015 г. в СМИ появились сообщения, что 
Правительство Тюменской области выделило 600 млн. руб. на благоустройство 
лесопарка «Гилевская роща», комиссия по экологической безопасности 
Общественной палаты Тюменской  области в сентябре 2015 г. обратилась с 
письмом к Главе Администрации города Тюмени А.В. Моору, в котором 
содержались просьбы:  

«1. В целях предотвращения неэффективного расходования бюджетных 
средств в особо крупном размере отложить (примерно на один месяц) проведение 
муниципальных торгов по определению подрядчика по благоустройству лесопарка 
«Гилевская роща» до получения заключения общественной экспертизы 
указанного проекта. 

В ответ потупило письмо, содержащее отказ, а в ноябре 2015 г. начались 
работы по благоустройству лесопарка «Гилевская роща».  

23 ноября 2015 г. в адрес Губернатора Тюменской области В.В. Якушева 
было направлено коллективное обращение членов комиссии по экологической 
безопасности Общественной палаты Тюменской области и коллегии экологов 
Общественного совета города Тюмени, которое подписали 26 человек, ученых и 
специалистов в области лесоводства, охраны окружающей среды и 
градостроительства. В указанном обращении содержатся просьбы:  

«1. Распорядиться о предоставлении комиссии по экологической 
безопасности Общественной палаты Тюменской области и коллегии экологов 
Общественного совета города Тюмени возможности проведения общественной 
экспертизы проекта благоустройства лесопарка «Гилевская роща» в соответствии 
со статьей 44 Устава города Тюмени. 

2. Приостановить продвижение проекта благоустройства лесопарка 
«Гилевская роща» на период проведения общественной экспертизы 
(ориентировочно, на 1 месяц с момента предоставления положительного ответа о 
возможности проведения указанной общественной экспертизы)». 

Ответ на указанное обращение до настоящего времени не предоставлен, 

но судя по тому, что производство работ по благоустройству лесопарка 

«Гилевская роща» началось, скорее всего, на свои просьбы общественники 

получат отказ… 

Председатель комиссии по экологической 

безопасности Общественной палаты 

Тюменской области А.К. Фахрутдинов 
 

Полная версия публикации в разделе Комиссии. Комиссия по 

экологической безопасности. 


